



Maximilien de Habsbourg (Vienne 1832 Querétaro (Mexique 1867)

Maximilien 1er du Mexique, prince impérial et archiduc d'Autriche, prince royal de Hongrie et de Bohême, est membre de la famille impériale d'Autriche (maison de Lorraine), empereur du Mexique de 1864 à 1867, avec l'appui de Napoléon III et des conservateurs mexicains.

Les ambitions impérialistes de Napoléon III l'amènent à intervenir dans la politique mexicaine. Sous prétexte d'obtenir le remboursement des dettes du gouvernement de Benito Juárez, la France participe à l'expédition du Mexique aux côtés des Espagnols, des Anglais envisageant de se réimplanter sur le continent américain en profitant de la guerre de Sécession américaine qui empêche les États-Unis d'intervenir. Après le départ des alliés (Espagne, Angleterre) en 1862, les Français restent sur place.

Les troupes françaises entrent le 10 juin 1863 à Mexico, d'où Juárez a fui, et où une assemblée de notables vote l'abolition de la république et proclame l'archiduc Maximilien empereur (10 juillet). Maximilien accepte et débarque le 28 mai 1864 à Vera Cruz. Le 12 juin, il entre à Mexico. Mais, la guerre de Sécession étant terminée, les États-Unis se montrent menaçants. Effrayé, et par ailleurs préoccupé par les événements de Prusse (victoire des Prussiens sur les Autrichiens à Sadowa le 3 juillet 1866), Napoléon III décide de rappeler ses troupes en 1866.

Maximilien, abandonné de tous, est capturé par les partisans de Juárez le 15 mai, condamné à mort et fusillé le 19 juin 1867.